



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en Toma de protesta de FESAL**

16 de agosto de 2017

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Señor presidente de FESAL entrante en esta generación 2017-2018, presidenta de ADEFA en esta generación, Tala Idero, estimados miembros del presídium, presidentes salientes, de verdad es una gran gratitud y ustedes saben lo que hemos podido colaborar a lo largo de este año, cuando se cayó el Internet, ese tipo de cosas que pasan en esta Universidad de vez en cuando, cuando de pronto estabas en clase y te llama el Rector a su despacho, ¿qué me pedirá? ¿Ya me va a correr? No, hay que seguir trabajando un poquito más, y por supuesto el gran trabajo, Pamela ya que traes *bright face* en este momento, yo de verdad te quiero agradecer tu generosidad porque en medio de tantas dificultades y luchas en tu puesto de directora de Relaciones Estudiantiles, estás logrando un hermosísimo trabajo con tantos jóvenes, de verdad muchas felicidades, espero que eduques a tus hijos

tan bien o la mitad por lo menos, de cómo educas a estos y serán unos grandes hombres y mujeres para toda la vida.

Bernardo Rangel, vicerrector de Formación Integral, gracias por el trabajo y el liderazgo que ejerces en estos jóvenes, porque son hombres y mujeres que con tu guía van formando poco a poco un gran fermento dentro de nuestra Universidad y, además, en este esfuerzo que estamos haciendo entre todos por repensar el papel de FESAL en la Universidad, de verdad, muchísimas gracias a todos y cada uno, perdón, Mariano Lorenzo, gracias también a ti.

Queridos presidentes, vicepresidentes, secretarios, coordinadores y todos los títulos diversos que cada uno de ustedes recibe en sus áreas correspondientes de FESAL, déjenme que les haga una pregunta para comenzar su presidencia, ¿en nombre de quién hacen lo que van a hacer? ¿En nombre de quién van a dar lo mejor de su vida, que es su tiempo a lo largo de este año? ¿En nombre de quien van a comprometerse, a cansarse, a luchar, a aprender a perdonarse, a tenderse la mano, a mirarse con generosidad a los ojos, en nombre de quién lo van a hacer? Para mí esta es la gran pregunta. Si ustedes al final, como hizo Gonzo muy bien en su discurso, si ustedes al final de este año pueden responderse con autenticidad a esta pregunta, ¿en nombre de quién lo he hecho? ¿En nombre de quién he trabajado? ¿En nombre de quién me he desvelado? Yo les puedo asegurar que lo podrán, que se sentirán muy felices, porque habrán encontrado no solo muchas cosas buenas por hacer ni solo muchos obstáculos que vencer, habrán encontrado un para qué hacer todo lo que se hace.

¿Qué son ustedes en la Universidad? ¿Qué es lo que cada uno y cada una de ustedes representa en la Universidad? Aquí se ha dicho, Talayero lo ha dicho, Gonzo lo ha dicho, Mariano lo ha dicho, son aquellos que representan a los estudiantes de la Universidad, es decir, son aquellos que están representando - a ustedes les va a tocar este año representar a más de 13,000 alumnos en nuestra Universidad -, se dice pronto, pero eso implica una gran responsabilidad, echarse a hombros una Facultad o mejor dicho, echarse a hombros una Escuela, a los miembros de una Escuela, a los miembros de una Facultad y saber que de mi liderazgo dependen muchas personas. Cada uno y cada una de ustedes no le puede responder al pequeño pajarito amarillo que se llama Woodstock de la serie de *Peanuts*, no le puede responder cuando el pajarito habla, y Snoopy le responde "*Follow me, I'm lost too*", síguem, yo también estoy perdido. Esa respuesta no sirve, esa respuesta no vale para jóvenes que van a buscar en ustedes auténticos líderes, como decimos en esta Universidad de Acción Positiva, si ustedes fueran simplemente contestatarios, contradictorios, de poco servirían para sus amigos, para sus compañeros, para las personas que han puesto la confianza al votarlos a ustedes, con acciones positivas es como se construye realmente algo que crece, algo que hace crecer a la Universidad.

Solamente déjenme que les ponga junto con esta primera pregunta también una meta, una meta que se puede reducir en una frase "La historia se hace con aquellos hombres y mujeres que eligen participar". ¿Por qué ustedes fueron elegidos? ¿Por qué fueron votados? No porque daban más cachuchas que los demás o mejores tacos que los

otros, o su globo llegaba más arriba que el otro, yo entiendo que toda la Universidad subió un par de kilos durante la campaña, más o menos y entiendo que ustedes quisieran que el Rector se pusiese la cachucha de su color y su banderita, pero ¿por qué fueron elegidos? ¿Saben por qué? Porque ustedes antes eligieron participar, es por eso por lo que fueron elegidos, porque ustedes no se quedaron nada más a escribir en un muro de Facebook las cosas que no funcionan, porque ustedes no se dedicaron nada más a subir en Instagram dónde está roto qué en la Universidad, ustedes decidieron participar y esta es la gran riqueza de cada uno y cada una de ustedes, una elección que les hace participar.

Me venía a la mente una de las grandes sagas que han formado la mente, el corazón y los ideales de muchas personas a lo largo de muchos años. Seguramente sus papás se encontraron con estos personajes y posiblemente ustedes también se los hayan encontrado, todos han visto algo alguna vez de esa serie que se llama *Star Wars*, a lo mejor incluso algunos de ustedes tienen colección de los monitos de *Star Wars*, yo sé de un asistente de la Universidad que tiene a C-3PO en su oficina, bueno está bien. Hay una cosa que les quiero hacer reflexionar, todos sabemos quién gana en *Star Wars* siempre, pero ¿por qué ganan, quiénes ganan, ¿qué hacen para ganar? La historia de Han Solo, de la Princesa Leia, de Luke Skywalker, de Chewbaca Wookiee, de C-3PO o de R2-D2 o la historia de ese personaje tan curioso que se llama Jar Jar Binks, ¿estaban todos estos llamados a ser héroes? ¿Jar Jar Binks estaba llamado a ser héroe, Chewbaca lo estaba, Han Solo lo estaba? ¿Se dan cuenta que la gran mayoría de esos personajes son auténticos *outsiders*? Iba a decir hombres y mujeres, pero como son

bichos y robots también pues, son personajes que te enseñan que en el fondo no importa si eres un *outsider*, sino si estás dispuesto a ser un *insider*.

Si estás dispuesto a ser un hombre o una mujer, que no importa si no se te entiende lo que dices como a Chubaka y a R2-D2, que no importa que si vas por ahí sin saber exactamente quién es tu hermano o hermana, como le pasaba a Leia y a Luke Skywalker, que vas por la vida intentando escaparte de problemas y meterte cada vez más en problemas más gordos como Han Solo, realmente eso no es lo importante, lo que cuenta es a qué te comprometes.

La historia de *Star Wars* no la ganan ni Sheev Palpatine ni tampoco la gana Jabba the Hutt, y fíjense lo que les digo, tampoco la gana Anakin Skywalker, el papá de Luke convertido de Darth Vader, no la ganan esos poderosos que van de negro, digo sin hacer ninguna alusión al presente, no la ganan esos poderosos, la ganan los pequeños pero que se comprometen, la ganan los que parecen que no tienen mucho que dar, pero se comprometen, la ganan aquellos que parecería que no son capaces de derrotar a la estrella de la muerte, pero se comprometen, están dispuestos a comprometerse, están dispuestos a no permitir que su lado oscuro los transforme y por lo tanto transformen la República en Imperio, y haya que acudir a la Resistencia para lograr cambiar el orden que se está estableciendo. ¿Será el lado oscuro lo que les hará seguir adelante o será su corazón de caminantes por el cielo, Skywalker, lo que les hará caminar?

¿Quieren comprometerse? Esa es mi pregunta, ¿quieren comprometerse? Para poder comprometerse tendrán que hacer varias

cosas y superar varias pruebas. La primera de todas será descubrir lo mejor que yo puedo ser, descubrir qué es lo mejor que yo puedo ser, y cada día y cuando se acuesten - a lo mejor cansados, a lo mejor fastidiados y hartos -, hoy fui lo mejor que pude ser, descubrí lo mejor que se puede ser, como le sucede a Luke Skywalker que acaba descubriendo lo mejor que él puede ser, y eso le permite transformar una historia de tragedia en una historia de redención. Ustedes tendrán que poner lo mejor de sí al servicio de la misión.

¿Qué es lo mejor de ti? A lo mejor tendrán que hacer como Chewbacca, que es un personaje que acaba poniendo su corazón generoso al servicio de Han Solo para intentar ayudarlo a salir de su congelamiento absoluto en el que anda metido el pobre hombre, ¿qué es lo que tú vas a poner al servicio de tu misión en el FESAL? Comprometerse va a significar buscar amigos y con esos amigos transformar el ambiente, transformar el mundo. Ustedes, jóvenes de FESAL, no pueden convertirse en una élite apartada y aristocrática, tienen que buscar amigos, los que se sientan en las sombrillas naranjas, los que van por el campo comiéndose su ensalada porque ya llegan tarde a la siguiente clase, sí, los que te quitaron el estacionamiento que llevabas buscando media hora y su gran tarea será buscar amigos, porque como lo dijo muy bien Gonzo, cuando habló de Talayera, sin esa amistad el cordón se rompe, sin esa amistad no se llega a ninguna parte, busquen amigos, pero ¿saben qué hace falta para buscar amigos? Siguiendo cosa, arriesgarse.

Jóvenes, si al final del año que tengan ustedes como FESALES no dicen ¡Yo me arriesgue!, me arriesgué a que lloviera en el concierto del Día

Anáhuac, arriésguense. Arriesgarse no significa que van a salir bien las cosas, significa que puse todo lo mejor de mí en eso que arriesgué.

Crean siempre, jóvenes de FESAL y de ADEFA, que la misión que tienen en sus manos es mucho más fuerte que todos los obstáculos, mucho más fuerte que todos los obstáculos. ¿Cómo era posible destruir a la gran estrella de la muerte, a los grandes Stormtroopers y a esas máquinas impresionantes con unos soldados que parecían osos de peluche y que solo tenían arcos de madera para defenderse del rayo láser que los atacaba? Sin esos personajitos del bosque no hubiera sido posible destruir la estrella de la muerte, ni habría sido posible destruir el poderosísimo escudo que la protegía. La misión es más fuerte que los obstáculos.

Una última cosa, crean siempre que incluso de lo malo puede salir lo bueno, incluso de lo malo puede salir lo bueno. Esa famosa frase de Luke hablando de su papá, estoy seguro de que en el corazón de Darth Vader todavía vive Anakin. Cuando se encuentren con el mal en su trabajo, cuando se encuentren con el mal en su desempeño, crean que en el corazón de todo Darth Vader siempre está presente Anakin Skywalker, siempre está presente.

¿En nombre de quién voy a trabajar este año? Bastaría que mirases un poquito a tu lado, que mirases hacia atrás, que mirases hacia adelante, que mirases hacia afuera, en nombre de todos esos vas a trabajar este año, pero déjenme que les diga una cosa más, no sé si alguien leyó el evangelio del día de hoy - no se preocupen, no pasa nada si no lo leyeron -. El evangelio del día de hoy habla de una cosa que casualmente sucede hoy, dice Jesús: “Yo les aseguro que cuando dos

o tres de ustedes se reúnan en mi nombre, ahí estaré yo en medio de ellos”. ¿En nombre de quién? Háganlo en nombre de sus compañeros, háganlo en nombre de esta maravillosa Universidad, háganlo en nombre de Dios y les aseguro que en todo lo que hagan nunca fracasarán, porque nunca estarán solos, porque siempre habrá alguien que les dice desde su interior “puedes un poco más”. Nunca dejen la pregunta ¿en nombre de quién?, y verán que al final de este año sabrán que han logrado tener, como lo dijo muy bien Gonzo, el mejor año de sus vidas.

Que Dios los bendiga. ¡Muchas felicidades, jóvenes!

--ooOoo--